



RESTART
Challenge More.

ゆうばり 市議会だより

48号
2020.8

6月に例年行っていた夜間議会は延期し、感染防止策としてマスクの着用および議席の距離の確保を行いました。



令和2年第2回定例会は、令和2年6月9日から6月17日まで開催。5議員が一般質問を行い、議案22件・報告6件・意見書案5件の合計33件について審議し原案のとおり可決いたしました。

【令和2年第2回定例市議会】

一般質問、5議員が聞く
高間議員 今川議員P2
君島議員 千葉議員P3
熊谷議員P4
補正予算の議決P4
編集後記P4

意見書

- 『2021年度地方財政の充実・強化を求める意見書』
提出議員：千葉、君島、本田、熊谷、今川
- 『新型コロナウイルス対策にかかる地方財政の充実・強化を求める意見書』
提出議員：千葉、君島、本田、熊谷、今川
- 『「子どもの貧困」解消など教育予算確保・拡充と就学保障、義務教育費国庫負担制度堅持・教職員の超勤・多忙化解消・「少人数学級」の実現に向けた意見書』
提出議員：千葉、君島、本田、熊谷
- 『林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める意見書』
提出議員：千葉、君島、大山、本田、熊谷、高間、今川
- 『地方創生臨時交付金の追加交付を求める意見書』
提出議員：熊谷、君島、本田、千葉、今川

一般質問

地域再生に貴重な財源であるふるさと納税の取組について

高間

新型コロナ
ウイルス感

市長

再生においては、ふるさと納税の実績について伺う。

市長

例年多くの方から支援をいただいているが、令和元年度の寄付額は約3億8千万円、11%増の過

高間

去最高額となったところです。

市長

寄付額が増えた要因と

実施した施策について伺う。

高間

寄付の取組の考え方を伺う。

高間

本市の地域再生においては、ふるさと納税の実績についても、貴重な財源となるふるさと納税の実績について伺う。



高間澄子

市長

現時点にお

染症拡大によるふるさと納税への影響があつたのか伺う。

いものと認識している。

返礼品を通じて特産品を知っていたらしくことも制度の重要な一つと考えています。寄付受付の窗口を拡げる観点から新たにもう一社納税サイト導入するための経費を計上し、歳入の確保に努めてまいります。

高間

今後のふるさと納税や寄付の取組の考え方を伺う。

市長

寄付者の方との継続的な関係の構築、多くの方に本市を応援していただきることが重要と考えて

いる。地方版総合戦略やまちづくりマスター・プランの取組みについての情報報発進や広報戦略強化に努め、積極的な取組みを展開してまいります。

一般質問

新型コロナウイルス感染症による本市への影響について

市長 適宜財政再生計画の変更を行なながら対応する

今川

新型コロナウイルス感

市長

本市の令和2年度予算

見込まれるか。また、執行にどの程度の影響が

定外であった新型コロナウイルス予防対策に組み替え可能な事業などは考えられないか。

今川

予算編成においては想



今川和哉

現状の再生計画の枠をこえた更なる積極的な財政出動がなされない限り地域が生き残ることはできないのではないか

今川

感染症の影

市長

市内商工関係者のとの意

見交換会や商工会議所との連携を密に図ること

などにより状況の把握に努めている。



の

市長

歳入の減少や歳出の増加は、国からの交付金、補助金等を最大限活用しながら財源の確保を行なうとともに必要な事業については財政再生計画の変更を行なながら実

施していく。現時点では後年次まで影響を及ぼすような財政再生計画の見直しは考えていない。

今川

るのではないかと考

るが、市長の見解はどうか。

一般質問

新型コロナウイルス感染症に対する本市の経済支援策について



君島

新型コロナ
ウイルス感
染症に
対する
本市の
経済
支援に
ついて
伺います。

君島孝夫

市長

市内事業者
向けの緊急
支援について長期化する地
域経済下支えを目的とし
た事業者向け給付金など
に講じる事を財政再生計
画の変更において所要の經
費を計上した所である。
今後、新型コロナウイ
ルス感染症の影響が長期
化する可能性がある事か

染拡大を受け、道による
休業要請に協力する事
業者に支給される支援金
に上乗せする市独自事
業で最大三十万円を支
給するとの報告がありま
したが、更なる経済支援
策について市長の考えを
伺う。

市長

の続く飲食
店や商店などへ市が独自の
追加の経済支援策として、
プレミアム商品券を発行
し、地元消費拡大を図って
は如何かと考えますが市
長の考えを伺う。

君島

苦しい経営
の続く飲食
店や商店などへ市が独自の
追加の経済支援策として、
プレミアム商品券を発行
し、地元消費拡大を図って
は如何かと考えますが市
長の考えを伺う。

一般質問

標準授業時数確保はどのように



千葉

学校内
での三密(密
閉・密集・密接)
対策

千葉 勝

これからは感染症対策を
講じながら学校行事を含
めた学びを大事にしなが
ら教育活動の推進をお願
いします。

教育長

文科省が
示している
「学校の新しい生活様
式」にそった対応策を

学校は5日間、中学校
は7日間の授業日を設
定するよう検討してい
ます。

千葉

夏休み期
間授業を

とをふまえ本市の義務
教育にあつても必要な
ことであり、他の自治
体に遅れることなく、
整備を進めていきます。

千葉

ICT環
境が、整
ていい家庭もあると
考へます。

千葉

ICTを活
用した家庭
学習支援(オンライン授
業)についての考え方を伺
う。

千葉

家庭の経済環境に左
右されないで、すべて
の子どもが多様な教育
活動を受けることがで
きるよう、情報機器や
通信機器の整備への支
援をお願いします。

千葉

授業時数をどのよう
に確保するのか伺う。

千葉

ICT活
用した家庭
学習支援(オンライン授
業)についての考え方を伺
う。

千葉

これか
らの時代、学
校におけるICT活
用は当たり前にな
っています。そのこ

教育長

夏休み期
間に小



公設塾夕張学舎キセキノについて



熊谷桂子

未来を担う子どもたちのために、また、地域衰退を防ぐためにも「公設塾夕張学舎キセキノ」の充実を。

●講師の欠員補充を

在検討中。

市長

決まりかけたが、ご家族の勤務条件や、塾に対する考え方の違いなどで採用にいたつていな

熊谷

塾生の損失や講師の過剰負担解消のために、夕張市の財政破綻からくる負のイメージを払拭する方策と、公設塾の基本的な考え方を明確にして募集する、また、人材確保のためにも待遇改善などで早急に欠員補充をしていただきたい。

市長

●講師の継続を

現在の講師の先生は地域おこし協力隊として最大限の3年目。来年度以降については、現

講師の先生たちの専門

熊谷

的な知識やスキルにふさわしい待遇を保障し、今後も継続して講師を務めていただけるよう検討を。

●新型コロナウイルス感染症に対する対応策について

市長

塾の備品であるタブレット端末の貸し出しや、各自のスマホアプリなどを連絡をとるなど取り組みを行ってきました。

熊谷

塾生全員がタブレット端末で家庭学習に取り組めるよう要望する。

●市内外へ塾の魅力発信を

ジや公設塾のフェイスブックなどで、発信方法の充実を検討中。

●塾の有用性は認性の改善を。

市長

令和1年度

大学進学を希望する塾生全員が大学に入学。また、夕張高校生の25%の17名が入塾するなど、高校生や保護者からの期待は相当ある。

熊谷

塾生にとつて社会性を広げ、人間的にも豊かな学びが得られる貴重な場。改めて「講師の補充・継続、コロナ対策、魅力の発信」について、強く要望する。

方」をテーマに道内視察を計画しておりますが、新型コロナウイルス感染症拡大の影響で実施時期に調整が必要となってしまいまし

財政再生計画の変更と補正予算について

令和2年第2回定例市議会において、財政再生計画の変更と補正予算を可決いたしました。

●主な追加事業

- (1) ふるさと納税窓口を追加する事業
- (2) 新型コロナウイルスで影響を受けた事業者を支援する事業
- (3) 児童・生徒に一人一台の学習用タブレットPCを整備する事業 などの予算を可決

夕張市議会だより編集委員会

委員長	今川和哉
副委員長	熊谷桂子
委員	君島孝夫
委員	大山修二
委員	本田靖人
委員	千葉勝
委員	高間澄子

現在、先進的に取り組まれている他市町から資料を取り寄せ、これらを参考に議員間での議論を進めていまとす。

編集後記